

PP y PSOE pactan los límites de la reforma constitucional

El presidente del Gobierno y el de la gestora del PSOE coinciden en fijar el alcance de los cambios para evitar una revisión total de la Constitución

A. DÍEZ / F. GAREA / J. CASQUEIRO
Madrid

Mariano Rajoy, presidente del Gobierno, y Javier Fernández, presidente de la comisión gestora del PSOE, han pactado los límites de una futura reforma de la Constitución. La dirección del PSOE coincide con el Gobier-

no en "fijar el perímetro", en palabras del portavoz parlamentario socialista, Antonio Hernández, para que el proceso no derive en una revisión total de los artículos del texto constitucional, la tesis de fuerzas como Podemos o los independentistas. PP y PSOE coinciden en dejar

fuera de este debate la unidad de España, el reconocimiento del derecho de autodeterminación y la Monarquía.

Rajoy ha reiterado que hay que saber qué se quiere cambiar y hasta dónde se quiere llegar en una hipotética reforma constitucional. Es la misma idea que

defendió la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, en su reciente comparecencia parlamentaria para explicar los planes para la legislatura. A esta tesis se ha sumado en los últimos días el PSOE a través del presidente de la gestora y del portavoz en el Congreso. **PÁGINA 17**

Obama promete represalias contra Rusia por interferir en la campaña

El presidente de EE UU cree que Putin está detrás del ciberataque

MARC BASSETS, Washington
El presidente de EE UU, Barack Obama, prometió ayer represalias contra Rusia por interferencias en la campaña electoral, en concreto el robo y difusión de miles de correos electrónicos del equipo demócrata para beneficiar al rival republicano, Donald Trump. En su última rueda de prensa del año, Obama señaló a su homólogo ruso, Vladímir Putin, sin mencionarlo directamente, como responsable del ciberataque. **PÁGINA 3**

ENTREVISTA
I. F. TOXO / P. ÁLVAREZ

Los líderes sindicales creen que es la hora de la protesta social

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid
En vísperas de la manifestación convocada mañana por CC OO y UGT, sus secretarios generales, Ignacio Fernández Toxo y Pepe Álvarez, respectivamente, aseguran a EL PAÍS que es el momento de salir de "posiciones defensivas" y movilizarse para lograr el fin de la reforma laboral y la subida de salarios. **PÁGINA 41**

ADEMÁS



Forcadell niega haber desobedecido al Constitucional

Carme Forcadell, presidenta del Parlament, afirma ante la juez que la investiga por desobediencia que la Cámara autónoma puede debatir sobre la independencia. **P18**

BABELIA

Lucía Berlin y Fernando Aramburu, libros del año

SMODA

Moschino, más provocador. Hoy gratis con EL PAÍS



EL PAPA MEDIA ENTRE SANTOS Y URIBE. Francisco desplegó ayer en el Vaticano sus dotes mediadoras para intentar que el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, y su antecesor, Álvaro Uribe, acerquen posiciones sobre el acuerdo de paz firmado con las FARC. / REUTERS **P6**

Conmoción e intriga en Alicante por el asesinato de María del Carmen Martínez

¿Quién mató a la viuda del banquero?

RUBÉN AMÓN, Alicante
No hay en Alicante una charla de amigos o una tertulia de bar que se abstraiga de comentar el crimen de María del Carmen Martínez, tanto por la edad (72 años) y el rango social de la víctima como por la sordidez del asesinato: dos balazos a quemarropa en un túnel de lavado.

Fue la trampa en la que cayó la viuda del banquero Vicente Sala el pasado 9 de diciembre. Y no porque desconociera el lugar, un concesionario de su propiedad, sino porque el asesino se cercioró de que no había cámaras de seguridad. Incluso se valió de un silenciador para rematarla a bordo de su Porsche. **PASA A LA PÁGINA 26**



COMPARTE UN
RUEDA

DALE VIDA A LA
NAVIDAD



Vinos con D.O. Rueda, espíritu joven.
www.doruueda.com

